







Edición de mediodía

Las sesiones del Congreso

La ley de términos municipales

(Continúa la sesión de ayer)

El P. Gato continúa su intervención a explicar el voto de su minoría...

a cerca de los 1.000.000.000 de pes.

Se ocupa de la reforma tributaria, asegurando que casi todo cuanto hizo el ha sido convalidado por la República...

Contestación del señor Prieto

Interviene el señor Prieto.

Manifiesta que el señor Calvo Sotelo ha hecho una prestidigitación con cifras, agrupándolas caprichosamente...

La República heredó cargas financieras procedentes de la Dictadura, de las cuales es personalmente responsable el señor Calvo Sotelo...

El señor Prieto recuerda los artificios creados por el señor Calvo Sotelo, que produjo una confusión ilimitada que llevó a la ruina a muchos comerciantes e industriales...

Luego se recurrió a las dobles, coaccionando a la Banca, determinando deudas de cortísimo plazo, angustiosas y agobiadoras...

En cuanto a la obra presupuestaria

MADRID

De madrugada en Gobernación.-Comentarios a la intervención de Calvo Sotelo.-Sesiones nocturnas.

Nuevo director general de Carabineros

De madrugada en Gobernación

Madrid 19.-El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que había tranquilidad completa en toda España.

Sobre la combinación de gobernadores se ha hablado algo en el Consejo de ayer mañana, y en la próxima reunión ministerial se hará la combinación...

Agregó que el gobernador de Tenerife había dimitido por haber variado las circunstancias políticas.

Los gobernadores de Ciudad Real y Alicante dimiten, expresando su adhesión a la actitud de Martínez Barrio, y el de Almería manifiesta que dimitirá porque fué nombrado por el señor Martínez Barrio...

Las sesiones nocturnas

Madrid 19.-Alba dijo a los periodistas: Supongo que tendrán noticias de lo acordado en la reunión de esta tarde con los jefes de las minorías...

Termina diciendo que el Gobierno debe aceptar y requerir de la Cámara plenos poderes, para evitar este presupuesto, que es el de la bancarrota y de la orgía...

de la República, hay un régimen de dictadura absoluta, y de allí precisamente nace la crítica...

Lee unas cifras procedentes de la Intervención de Hacienda expresando claramente la diferencia de la liquidación de los presupuestos de la República y de la Dictadura.

Añade que no niega el talento del señor Calvo Sotelo, diciendo que puede ser un valioso colaborador en estos problemas...

Se refiere después a la intervención sobre los cambios que tuvo que pagar la hacienda, constándonos varios millones de pesetas.

Termina dirigiéndose a todos los republicanos, diciendo que la República no tiene de qué avergonzarse en estos aspectos, pues solo ha tenido aciertos.

Se suspende la discusión y se levanta la sesión a las diez y cuarto de la noche.

da pública, no debiendo consentir los republicanos que esta bandera sea arrebatada por los monárquicos...

Al terminar la sesión Prieto fué ovacionado por los izquierdistas y radicales y abrazado por Maura y Martínez Barrio...

Esto originó algunos comentarios, pues está bien visto que los elementos del bienio, convencidos del daño que puede producirles las campañas que redunda en su descrédito...

El martes próximo continuará este debate en la sesión de la tarde y el miércoles en la de la noche.

Por el partido de Azaña intervendrá el señor Barcia.

La Prensa Izquierdista y Calvo Sotelo

Madrid 19 (12 m).-Los periódicos de la mañana hacen comentarios al discurso de Calvo Sotelo en la sesión de ayer...

Nuevo director de Carabineros

Madrid 19 (12 m).-Ha sido nombrado director general del Cuerpo de Carabineros el general Caballero...

No hay tal disidencia

Madrid 19 (12 m).-Ha sido convalidada la asistencia de diez diputados de la Ceda al banquete con que Renovación Española...

El vicepresidente de la Ceda, señor Lucía, lo ha negado terminantemente, diciendo que esos diez diputados asistieron con la amnistía del Consejo...

El señor Lucía agregó que la unidad en el partido es completa, pese lo que pasa y pese a quien pasa.

El viaje de Pita Romero

Madrid 19 (12 m).-Hasta el día 27 no emprenderá el señor Pita Romero su viaje a Roma...

Advertisement for 'LA COCINA' kitchenware, including a list of items like LOZA, BATERIA, and BATERIA.

Cajas de caudales 'Gruber'

Oposiciones a Jefe de Ronda del Ayuntamiento de Burgos

Edad: 25 a 40 años. No se exige título. Sueldo de entrada 4.000 pesetas. EXÁMENES EN SEPTIEMBRE

Telegrafos - Policía - Banco de España - Carteras - Contabilidad - Clases especiales - Profesorado especializado

Instituto Cristóbal Colón

Advertisement for 'TINTA SAMA' ink, featuring an illustration of a man pointing and the text '¡Fíjese bien!'.

TARIFAS. Hasta 15 palabras 0'50 pías. Cada cinco palabras o fracción más, 0'15 pías.

Anuncios económicos

Large advertisement section containing various classified ads under categories like Ventas, Molinos, Grandes existencias, Testadores, Arriendos, Almonedas, So traspaasa, Colocaciones, Amas casa, Agentes o vendedores, and Empres importante.

Vertical text on the far right edge of the page, including 'PAOINA', '15 Una novedad...', and '1931...'.

15 de Mayo de 1891
Una vez disputado el afán de novedades, que hace tanto tiempo agita a los Estados, necesariamente había de suceder que el deseo de hacer mudanzas en el orden político se extendiese también al económico, que tiene con aquél tanto parentesco...

J. O. C.

15 de Mayo de 1931
Cuarenta años han transcurrido desde la publicación de la magistral encíclica «Rerum Novarum» de León XIII y todo el orbe católico se apresta a conmemorarla con la brillantez que se merece tan extenso documento.

Hoja de la Juventud Católico-Social Obrera de Burgos

1891-1931

1891... Una Sociedad, que mirada en su espiritualidad por las libertades individuales, políticas y sociales de las revoluciones filosóficas y políticas del siglo XVIII amenazaba destruirse entre el odio marxista, que ha encendido en el pecho de los humildes oprimidos el fuego de las doctrinas económicas y materialistas del liberalismo, han puesto como una fogata de hielo, sobre el corazón de los capitalistas.

Sintiendo en tu corazón de padre todo el dolor que agita a aquella pobre humanidad convulsa, León XIII da al viento sus palabras de amor y justicia social, en la Encíclica «Rerum Novarum» en aquel 15 de mayo inolvidable. Según la frase de Leroy, Jesucristo ha besado en la frente a sus pobres y la Iglesia ha abrazado a su pueblo. El padre se ha arrojado en medio de sus hijos, desunidos por celos y envidias, para llamarlos a sus deberes de mutuo amor.

1931... Han transcurrido cuarenta años y se han transformado muchas cosas; pero aquella angustia que atormenta a la humanidad, aquel amargo malestar de entonces, no han desaparecido. En la solución del problema social no se ha avanzado un solo paso; pudiera decir que se ha retrocedido. Han desaparecido muchas de las causas origen de la cuestión, citadas por el Papa de los obreros, en su carta magna; la legislación social de todos los países humaniza la vida del trabajador, una pléyade de sociólogos facilita soluciones para todos los gustos. Mas no para todas las necesidades. Y el problema, a pesar de las normas altísimas de León XIII, que pudieron arrojarse al Wotwacht, las palabras de que era resuelto sin duda alguna, la cuestión social, en cuanto es dado a los poderes actuales resolverla, sigue sin solución y agravada. En el horizonte mundial aparece Rusia, como un sueño inquietante y como una trágica realidad viva. Los hombres se han vuelto de espaldas a Roma y pagan dolorosamente su desvío.

Y en este 15 de mayo, vuelve a oírse la voz de la Iglesia, por boca de Pío XI, que recuerda a los hombres, cegados por sus odios, y por sus egoísmos, las palabras plenas de amor, de justicia, y de ciencia del inmortal León XIII, en ese otro documento magnífico que se llama la «Cuadragesimo Anno».

Porque en realidad, más que dos Encíclicas diferentes, ha de hablarse de dos partes de una misma Encíclica. Y, en cualquier comentario sobre ellas, habrá que hacer resaltar que sus diferencias son debidas únicamente a las diferentes circunstancias de tiempo e ideológicas de las épocas en que aparecieron.

La piedad en la restauración del orden social

Su Santidad el Papa Pío XI en su preciosa carta Encíclica «Cuadragesimo Anno» dice que el apostolado del obrero debe hacerse por el obrero.

Ahora bien, si este apostolado ha de ser eficaz, es preciso que quien haya de dedicarse a él, esté debidamente preparado para el sacrificio que toda obra de apostolado requiere y para ello ningún medio mejor que la práctica frecuente de la piedad cristiana, de la que tan afeitados hemos vivido, mejor dicho, vivimos aún, los obreros católicos.

Y es que la piedad, que no es la lectura o recitación rutinaria de unas oraciones que no nos detienen a examinar, ni la asistencia a la misa con el espíritu ausente de lo que es y representa, está Santo Sacrificio, sino la gracia plena y consciente y la meditación frecuente de la palabra de Dios, nos hacen apartar a menudo nuestro pensamiento de las preocupaciones y miserias que nos rodean y nos fortalecen para el combate que continuamente hemos de sostener contra la influencia de doctrinas que, predicadas por los

Más filosófica, más dedicada a plantear principios fundamentales, la «Rerum Novarum» tiene a la vez menos carácter económico. Viene la «Cuadragesimo Anno» a desarrollar el pensamiento de León XIII. La obra de este papa que tiene a cristianizar al capitalismo, trata de hermanar a las clases a los principios cristianos de la justicia y de la caridad. Pío XI va más allá, en vano han transcurrido tantos años; en su obra parece presentarse un capitalismo decadente y se adivinan nuevos tipos de organización económica. No se aparta esta de los conceptos fundamentales de la «Rerum Novarum» referentes a la propiedad; quedan inmutables las ideas que giran en torno de la frase de Aristóteles: «Los bienes se poseen para sí fueran propios y se administran para sí fueran comunes.»

Las ideas sobre la armonía entre el capital y el trabajo contenidas en la primera, se amplían en la segunda. Eleva más ésta, el nivel del trabajo, y afirmando la teoría sobre la cooperación de las partes de la producción, se adivina la justicia de la participación en los beneficios por el obrero.

No hay en la «Rerum Novarum» una teoría del Estado y en la «Cuadragesimo Anno» ya se apunta el corporativismo como elemento del nuevo Estado, tomando como punto de partida las ideas de León XIII sobre el derecho de asociación anterior y superior al Estado, base del derecho corporativo, lo cual ha de dar a la obra de S. S. Pío XI más valor político.

Estas son a grandes rasgos las líneas generales de esos dos grandes documentos de valor inestimable que los obreros católicos conmemoran en esta fiesta del trabajo. A la luz de las normas de la «Rerum Novarum» surgió el Código Social de Mafinas; por la de «Cuadragesimo Anno», se inspiró la reforma del programa doctrinal y de acción de los Sindicatos Católicos españoles, recientemente; de sus principios fundamentales no se ha apartado nunca nuestra actuación.

Al cumplirse este aniversario, los obreros católicos tenemos la conciencia de haber cumplido nuestros deberes. No pueden decir lo mismo todos aquellos a quienes la voz de los Pontífices ha dirigido.

Por eso seguiremos trabajando sin descanso hasta que nuestras legítimas aspiraciones sean satisfechas; al hacerlo, firmemente, lo hacemos sino ejercer un derecho sagrado que nos viene de arriba.

Y piensen los patronos que censuran nuestra lucha que ella no es otra cosa que el resultado de haber descubierto ellos de una obligación que desde igual altura se les impuso.

FELIPE ORTEGA. Burgos 15-V-1934.

que se llaman redentores del obrero, tienden a despertar lo más bajo y deleznable que hay en nosotros, para, una vez sin freno y desatadas nuestras pasiones, poder hacer de nosotros unos muñecos sin voluntad que, llenos de odio, se lancen a la cruenta lucha de clases.

Por eso Pío XI en su Encíclica «Mens Nostra» recomienda con gran interés la práctica de ejercicios espirituales especialmente dedicados a los obreros, procurando que sean en retiro, para evitar que se pierda toda su eficacia, cuando son practicados sin interés y descañando salir a la calle para distraer su espíritu en conversaciones inútiles y muchas veces peligrosas.

Dejaremos los jóvenes obreros burgaleses de poner en práctica un medio tan sencillo, recomendado por el Papa formando una sección de piedad o inscribiéndonos en las que funcionan en las Juventudes parroquiales, cuando somos tan celosos para exigir de los patronos el cumplimiento de sus deberes sociales, olvidados tan frecuentemente por ellos?

Jóvenes obreros católicos! ¡Vosotros diréis la última palabra! JOSE RODRIGUEZ. Mayo de 1934.

Fiesta del Trabajo de los O. C.

La Federación de Sindicatos Católicos de Obreros de Burgos, para conmemorar el XLIII aniversario de la Encíclica Rerum Novarum del Inmortal León XII, ha acordado celebrar dicha fiesta con arreglo al siguiente PROGRAMA

- DIA 19. A las ocho de la noche, velada recreativa dedicada a los socios y sus familias. DIA 20.—A las diez y media, misa rezada en la Iglesia de la Merced. A las once, en el Salón Teatro del Círculo, gran acto de afirmación sindical católico-obrero, en el que tomarán parte los siguientes oradores: FELIPE ORTEGA Y ORTEGA, BARTOLOME BLANCO VAZQUEZ, JOSE MARIA ADFUAR MARCO, CARLOS PEREZ SOMMER, TOMAS CERRO CORROCHANO. A LAS TRES DE LA TARDE - CAFE DE HONOR

¡SINDICALISTAS CATOLICOS! No faltéis a ninguno de los actos demostrando así vuestra disciplina y amor a nuestra organización.

Hogar higiénico La verdad no es más que una

Para dar cumplimiento al compromiso que adquirí con el director de nuestra página Jostia (J. O. C.) de escribir unas cuartillas para que en ellas fueren publicadas, haciéndome eco de una de las conclusiones dignas de los poderes públicos el día de nuestra fiesta del trabajo, en la que se pide que se proporcione al obrero hogar higiénico asequible a sus necesidades, aprovecho esta circunstancia para emborracharme hablando de la vivienda, de ese magno problema social de la vivienda, el que tanto los que padecen directamente como los que no, los de arriba como los de abajo, los de la derecha como los de la izquierda, en una palabra, todos en general, estamos obligados a resolver por nuestro bien propio por el bien de nuestros hijos, por el bien común, por el bien de la Patria.

Para nadie es un secreto que en Burgos como en Madrid, como en el resto de España, en la mayoría de las viviendas viven hacinadas las personas donde no hay ni puede haber clasificación de sexos ni de edades; sus habitaciones son insalubres, carecen de ventilación, son infecciosas, son, en fin, incubadoras de la tuberculosis, y a este respecto el doctor Marañón, dijo que el factor más importante para combatir la tuberculosis es la buena vivienda más necesaria que la buena alimentación y la reglamentación del trabajo.

Pero siendo de todos la obligación de resolver tan grave problema, afecta, de manera más singular a los católicos, si queremos que se salven las almas, pues es evidente que vivir en ese estado de promiscuidad de sexos constituye un peligro para el alma, porque así no hay ni puede haber, en efecto, higiene que es la salud del cuerpo, ni moral que es la salud del alma.

En lo que respecta a los obreros la forma más eficaz de contribuir a la solución del problema que nos interesa es la constitución de Cooperativas y con preferencia las Cooperativas de prestación personal por ser las más asequibles a los trabajadores, con lo que además lograríamos las aspiraciones que en todo tiempo ha tenido y tiene el hombre culto, honrado y trabajador de poseer una casa donde constituir un hogar con las comodidades debidas, que llenase las exigencias de la higiene y de la moral, que sea nido cálido de su familia, albergue de sus hijos, reposo de su trabajo, santuario de sus devociones. En cuanto a los demás que sigan el ejemplo dado por esos corazones generosos que levantaron la barrida, esa hermosa barrida de nuestro Círculo Católico de Obreros, modelo y orgullo de barridas, no solamente de Burgos sino de España y del extranjero.

No sé si habrá llenado el deseo de mi buen amigo el director de «J. O. C.», Obrero yo lo he intentado y con la intención basta. Clodoaldo Alvarez Nieto.

Se habla mucho de acción social católica, pero son contados los que saben que el primer deber de todos es propagar y proteger el diario católico. (Obispo de Tarbes.)

Ni marxismo, ni capitalismo

Obreros: Somos hombres. Como tales tenemos deberes y derechos para nosotros mismos y para con la sociedad en general; por tanto, tenemos derecho a la vida. Esos deberes y esos derechos tienen una limitación, que son los derechos y los deberes de las demás clases sociales. El término exacto de esa limitación, lo determina la justicia y lo hace practicable el amor. «Justicia y Amor», hacen posible la vida de sociedad, regulando toda suerte de relaciones en los hombres. Cuando falta cualquiera de estos dos términos, el cuerpo social se descompone y sus convulsiones y estertores son precursores de la muerte.

El liberalismo económico, el positivismo, el individualismo, el mercantilismo y el capitalismo, se asentaron sobre una base egoísta que hizo posible la injusticia, de la que los obreros fuimos víctimas. El marxismo, reacción frente a aquella injusticia, se asienta también sobre otra base de revancha, de rencor y de odio y agoniza la sociedad asfixiada por doctrinas absurdas, envenenada por drogas artificiales, porque padece de justicia y sed de amor.

Obreros: para hacer efectivos nuestros derechos, para cumplir nuestros deberes, la naturaleza se pone a nuestro servicio y Dios nos dota de facultades que hagan posible mediante nuestros esfuerzos y mediante el trabajo, la producción de aquellas fuentes de riqueza y cumpliendo con nuestro deber de trabajar ejercitamos una «función social», sirviendo con ello como eslabón de una cadena, esencialmente precisa para que la cadena sirva al fin que se destina. Esa organización social que en sentido vertical establece clases de privilegio superpuestas, oprimidas y oprimidas, es injusta. Los términos «burguesía» y «proletariado», son artificiosos inventos de quienes usufructúan los

beneficios de la lucha de clases. La sociedad, a mi corto entender, no es eso; la sociedad creo está constituida por hombres que en el mismo plano horizontal, ejercitan sus actividades físicas e intelectuales, en la agricultura, la industria, el comercio, la ciencia, las artes, las letras, obreros manuales y obreros de la inteligencia, que al cumplir el precepto divino «comerás el pan con el sudor de tu frente», prestan un servicio social, porque su esfuerzo se transforma en riqueza y progreso para la Patria.

Obreros: defendamos nuestra propiedad, que es el trabajo, y defendamos la riqueza, pero no la riqueza egoísta, y estéril que se acumula en pocas manos, si no la riqueza, que, como el agua del canal, de infinitas compuertas, se desborda en acacias de regadío y fertiliza generosa toda la Sociedad, y por último defendamos también nuestra dignidad de hombres, sacudiéndonos de las cadenas de todas esas esclavitudes de clases, de organizaciones y de partidas, tinglados que solo sirven de sostén a los parásitos de todas clases, que viven a expensas de los obreros. Por eso encabezo este modesto artículo, con el título «Ni marxismo, ni capitalismo» porque el primero, al tratar de emancipar al obrero, le arrojó a la hoguera de la desesperación, del rencor, del odio, alistándole en un ejército que tituló «Organizaciones obreras de resistencia», lanzándole a una guerra, que es la «lucha de clases», y con ella a un abismo de hambre, de miseria, de dolor, de ruina, que es la «revolución», y si segundo convirtió al obrero en una máquina, y el esfuerzo de su inteligencia y de su brazo en una simple mercancía, haciéndole materia de explotación, por eso propugno por un organismo representativo de corporaciones de clases, y un poder ejercido en bien de todos.

Marcelino Gutiérrez Cañete. Del Sindicato de Obreros Católicos de Banca y Comercio. Burgos 15 de mayo 1934.

Temas sociales Las huelgas

Escribir en un número extraordinario dedicado a la Fiesta del Trabajo de los obreros católicos algo que se repere a la paralización de este, no será lo más apropiado, pero sí creo sea muy necesario; por eso voy a decir algo sobre esta cuestión.

Es algo pavoroso pensar al estado de anarquía a que ha llegado nuestra patria con el recrudescimiento de las huelgas y da pena pensar en los perjuicios tan enormes que están causando a la industria, al comercio, a la agricultura y a las artes, a la agricultura y a las artes que nada a los mismos obreros que las promueven. No es que yo, obrero católico, reconiegue de las huelgas; las creo necesarias, legales y justas, y he tenido ninguna inconveniente en lanzarme a ella siempre que se hubieran agotado todos los medios justos y legales para un acuerdo entre patronos y obreros, y si se tratase con ellas de conseguir una mejora moral y material para los obreros, fueran o no de mi ideología.

Lo que condeno con todas mis energías, son las huelgas que se declaran sin perseguir esos fines, son las huelgas revolucionarias, las que se declaran con fines políticos, las que no tienen otra finalidad que querer evitar que obreros que pertenecen a otras organizaciones trabajen en determinadas zonas; las que promueven los dirigentes de algunas asociaciones obreras con fines partidarios o aun hasta a su provecho particular, sin medir las consecuencias a veces desastrosas que acarrearán para los mismos obreros a quienes se quiere beneficiar, dejando sin pan a muchos hogares y condenando a la miseria a miles de trabajadores. Cuando despartieran muchos trabajadores y no se dejarán arrastrar por las predicaciones de esos falsos apóstoles que les ofrecen poco menos que el Paraíso para después dejarlos abandonados y en la miseria?

ISMAEL VEGA, Obrero católico.

Toda la correspondencia de EL CASTELLANO diríjase al apartado número 95

Vea en la siguiente plana más originales de la J. O. C.

